
Conseil de l’école élémentaire Bellebranche 
Mardi 6 novembre 2018 

 
Présents : Equipe enseignante  : Mme Gontier,  Ms Gandubert, Leroueil et Leroux 
  Mairie    : Mme Tourneux et M Soreau 
  Parents    : Mmes Gautier, Prioux, El Hadaoui, et M Guyomar’ch. 
 

1. Accueil, tour de table. 
Résultats des élections : 157 électeurs / 91 votes exprimés / 6 bulletins nuls / participation : 57,9 %. A noter une participation 
plus forte l’année passée (74,3 %). 
La liste des parents élus comporte quatre personnes cette année, il n’y a donc pas de suppléance. Mmes Gautier, Prioux, El 
Hadaoui, et M Guyomar’ch sont donc les représentants Délégués des parents d’élèves pour l’année scolaire 2018/2019. 
Mme Prioux sera la secrétaire de séance.  
 

Préambule : la fin de la dernière année scolaire a été très compliquée à Bellebranche au niveau de l’équipe enseignante suite 
aux difficultés rencontrées lors des absences répétées de Mme Beurthe, alors titulaire de la classe de cp/ce1. Situation 
particulièrement rendue difficile par la succession de remplaçants différents, voire de non remplacement. 
Le rôle des parents a été très important tant par l’échange  que par  l’accompagnement et l’action. Grâce aux délégués, la 
hiérarchie a pris la mesure de la situation et a géré avec notre collègue. Mme Beurthe a eu la possibilité d’être nommée sur une 
autre école, c’est ce qu’elle a choisi de valider.  
C’est avec un grand plaisir que nous avons retrouvé Mme Gontier au début septembre pour assurer la classe de cp. Pour 
information, Mme Gontier est nommée pour l’année scolaire 18/19, mais n’est pas titulaire du poste qui sera sans doute 
proposé au mouvement pour l’an prochain. 
 

Questions des parents : de manière exceptionnelle, il n’y a pas véritablement de questions directes sur l’école mais plutôt des 
remarques générales sur le temps périscolaire qui seront abordées avant l’intervention des élus de la municipalité. 

 

2. Effectif / Rentrée scolaire / organisation de l’école  
Pas de bouleversement des effectifs à la rentrée, mais une légère hausse malgré tout, depuis le retour des congés de septembre 
avec trois nouveaux élèves. 
     21 cp + 2  = 23      
     10 ce1 + 14 ce2  = 24 
     11 ce2 + 14 cm1  = 25      
     10 cm1 + 17 + 1  cm2 = 27 
        =          100 83 familles 
Equipe pédagogique :  
cp, Mme Gontier – ce1/ce2 M Gandubert (+ Mme Métal en AVS) – ce2/cm1 M Leroueil (+ Mme Cadu en AVS) – cm1/cm2 M 
Leroux et Mme Thibault le vendredi – M Bantigny est l’enseignant remplaçant rattaché administrativement à l’école. 
 

La diversité et le nombre des intervenants à Bellebranche a justifié une demande de nouvelles clés à la municipalité.  
 

 Nouveautés pour l’année 2018/2019. 
Année de transition pour le passage au Projet d’école 2019/2022 : un bilan du projet d’école en cours est à fournir pour la fin 
novembre. La rédaction du prochain projet se fera dans la foulée pour être présentée au dernier Conseil d’école de l’année 
scolaire en juin 2019. Les quatre grands objectifs du Projet Académique guident les enseignants dans la rédaction : la réussite, 
l’insertion, la solidarité et la coopération. 
 

Evaluation nationales pour les classes de cp et de ce1 : obligatoires, les évaluations sont les mêmes sur tout le territoire. Les 
élèves des classes concernées ont eu 2 séquences de français et une de mathématiques en septembre. Seuls les cp feront de 
nouveau des évaluations en février. Les résultats de ces évaluations sont saisis par les enseignants sur une base informatique 
nationale, puis retournés à l’école avec des statistiques élargies et enfin aux parents. 
Les évaluations sont des points de repères pour les équipes pédagogiques.  
Les enseignants de Bellebranche se sont appliqués à respecter les protocoles de passages malgré les incohérences et les doutes 
ressentis devant la complexité et la difficulté de certaines consignes ou exercices à ce stade de l’année. Quelques discussions 
externes à l’école semblent montrer que toutes les classes n’ont pas vraiment passé ce test de la même manière. Un doute est 
donc émis quant à la valeur des résultats.  
 

Exercice de sécurité : 
Pour rappel, il existe deux types d’exercices de sécurité : l’alerte incendie avec trois exercices dans l’année et le PPMS (Plan 
Particulier de Mise Sécurité face aux risques majeurs) avec également trois exercices annuels. 
En général, nous n’avons aucune difficulté à Bellebranche pour les exercices d’alerte incendie qui sont planifiés conjointement 
avec un employé des services techniques, et qui se déroulent bien. 
C’est beaucoup plus compliqué pour les exercices PPMS. Ils n’ont pas tous été réalisés l’an passé car des déclenchements 
intempestifs et involontaires de l’alarme ont amené des situations de confusion totale : réactions inappropriées sur le temps 

  23 cp 
  10 ce1 
  25 ce2 
  24 cm1 
  18 cm2 



scolaire comme sur le périscolaire. Une demande a été faite pour protéger les boitiers sans les rendre moins efficaces, c’est en 
cours au niveau des services techniques. Par ailleurs, il faut quand même souligner la complexité de la situation en rappelant 
que quatre sonneries différentes existent à l’école : la première et la plus courante pour les récréations, entrées et sorties, la 
deuxième contre l’intrusion/sécurité des bâtiments, la troisième pour l’alarme incendie et la quatrième pour le PPMS ! 
Après un nécessaire retour au calme jusque novembre, l’école organisera un exercice PPMS avant les congés de Noël. Enfants et  
parents seront prévenus. 
 

3. Projets divers de l’école, des classes. Dates et calendrier de l’année. 
Des projets collectifs : l’équipe pédagogique de l’élémentaire tient à développer des projets communs et collectifs dans le 
respect du Projet d’école, coopération, identité et référence. 
 

Depuis septembre, toute l’école s’est rendue aux 400 Coups pour la projection du film Dilili à Paris et une matinée ludique et 
sportive a été proposée avant les congés de la Toussaint. A ce jour, toutes les classes préparent des chants pour la fête de Noël 
proposées en décembre par l’APE. 
Par ailleurs, un projet est en cours de création en collaboration avec le SIAM qui mettra un intervenant à la disposition des 
classes dans le même esprit que l’année passé : accompagnement pour la mise en musique de chant écrits par les élèves ou de 
vidéos. Une soirée de présentation est déjà prévue au Vallon des Arts pour le 24 mai 2019. La thématique retenue est l’écologie, 
l’avenir de la terre… 
Pour finir, les enseignants vont prochainement rencontrer un cinéaste pour étudier la faisabilité d’un projet de vidéos qui 
intégreraient la démarche avec le SIAM. 
La plupart de ces actions sont rendues possible grâce à la collaboration des parents et à la participation financière de l’APE. 
 

Des projets de classe :  
Cp : programmation de plusieurs sorties aux Sablières pour suivre l’évolution de la nature au fil des saisons – un spectacle au 
THV de St Barthélémy d’Anjou, le 8 janvier « Dal Vivo » – une correspondance avec la maison de retraite du Logis des jardins à 
Angers, avec une visite le 14 mars précédée d’une matinée au Musée des beaux Arts avec un médiateur « thème sur les 
croisements entre la musique et la peinture. 
Ce1 / ce2 : beaucoup de liens avec les projets collectifs, la programmation en cours de la venue de l’association Bobo Planète 
autour de la récupération des déchets et du tri. 
Ce2/cm1 : également investi sur les projets collectifs – un spectacle des JMF le 7 mai « L’oiseau de feu » (A Chanzy). 
Cm1/cm2 : journal de classe – marché des connaissances en décembre – le 14 mars, musée des Beaux-Arts sur la découverte de 
l’abstrait avec un médiateur. 
 

La photo de classe est prévue les 22 et 23 novembre le matin. 
 

4. Echange avec les élus. 
Budget : une réflexion est en cours avec M Magloire (responsable pôle animation et vie culturelle) quant aux besoins de l’école 
et aux divers postes de financement. Il est par exemple compliqué de renouveler intégralement une méthode de lecture ou de 
mathématiques dans une classe, sur les seuls crédits alloués aux fournitures. Des rendez-vous sont programmés pour trouver 
des pistes et des solutions. 
 

Chauffage : le système de chauffage est régulièrement déficient ; en ce début de semaine, une classe n’est pas chauffée, ainsi 
que la partie plus récente de l’école depuis aujourd’hui 6 novembre. (cp/salle des maîtres/salle zen). De plus, il paraît impossible 
de réguler la température dans la classe de ce2/cm1, température qui est au maximum sur un des radiateurs alors que l’autre ne 
fonctionne pas. Les services techniques sont informés. 
 

Tri des déchets : une remarque est faite sur le manque de tri des déchets au sein des classes et de l’école. La discussion montre 
les difficultés d’une mise en place mais tout le monde s’accorde à la nécessité d’un bac collecteur de papier. La réflexion est 
engagée. 
 

Périscolaire : l’équipe enseignante tient à faire part de sa satisfaction quant au travail de liaison avec le périscolaire ainsi que 
pour ce qui se passe sur le temps de la pause méridienne. L’équipe d’encadrement, enrichie de Laurent et Alexis, rend ce le 
temps du midi beaucoup plus serein et agréable. Ce dispositif longtemps attendu est un vrai progrès pour l’école Bellebranche. 
 

De leur côté, les parents élus rapportent également plusieurs témoignages très positifs sur le temps de midi, reçu avant le 
conseil d’école : « Plutôt un souhait celui de garder Laurent et Alexis car pause du midi très structuré et apprécié des enfants », 

« Félicitation à l équipe d’animation pour les activités proposées sur le temps du midi qui est devenu un temps calme et agréable 

pour les enfants. », « Je suis très satisfaite de la présence d'Alexis et de Laurent Brault à la pause du midi, ils occupent des 

enfants en proposant des activités, jouent avec les enfants et leur inculquent le respect des autres » 
 

Une remarque des parents concerne aussi le fonctionnement du portail d’entrée et de l’interphone : il arrive parfois quelques 
petits incidents, mais le système fonctionne mieux malgré tout. 
 

Une autre remarque est faite sur le temps de restauration. Une réunion sur ce thème est programmée le 11 décembre à 18h.  
 

Le Conseil d’école est clos à 19 h 40 


